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令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

 第
だい

２回
かい

八尾市
や お し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

【会議録
かいぎろく

概要
がいよう

】 

日時
に ち じ

：2020年
ねん

11月
がつ

18日
にち

（水
すい

） 午後
ご ご

７時
じ

から午後
ご ご

８時
じ

30分
ぷん

まで 

場所
ば し ょ

：市役所
しやくしょ

６階
かい

 研修室
けんしゅうしつ

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

：野中
の な か

 モニカ
も に か

、高谷
た か や

 幸
さち

、李
い

 昌宰
ちゃんじぇ

、レ
れ

 ティ
て ぃ

 キィウ
き ぃ う

 ナァー
な ぁ ー

、 

ダーリントン
だ ー り ん と ん

 ティカス
て ぃ か す

 イブラヒム
い ぶ ら ひ む

、菊川
きくかわ

 寛仁
ひ ろ と

、朴
ぱく

 洋幸
やんへん

、 

フィン
ふ ぃ ん

 トゥ
と ぅ

 バン
ば ん

、山内
やまうち

 雅之
まさゆき

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

事務局
じむきょく

：（文化
ぶ ん か

国際課
こくさいか

）鎌田
か ま だ

課長
かちょう

、川添
かわぞえ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、出水
で み ず

課長
かちょう

補佐兼
ほ さ け ん

係 長
かかりちょう

、冨田
と み た

主査
し ゅ さ

 

    （三菱
みつびし

UFJリサーチ
り さ ー ち

＆
あんど

コンサルティング
こ ん さ る て ぃ ん ぐ

株式
かぶしき

会社
がいしゃ

）島崎
しまざき

 耕一
こういち

、丸川
まるかわ

 正吾
しょうご

、栗山
くりやま

 智帆
ち ほ

 

 

１．開会
かいかい

 

 

２．第
だい

２次
じ

八尾市
や お し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

 計画
けいかく

の体系
たいけい

と取
と

り組
く

みについて 

資料
しりょう

１ 計画
けいかく

の体系
たいけい

と取
と

り組
く

みについて事務局
じむきょく

から説明
せつめい

。 

＜質疑
し つ ぎ

＞ 

・６ページ
ぺ ー じ

の１番
ばん

下
した

「多言語
た げ ん ご

による低学年
ていがくねん

育成
いくせい

事業
じぎょう

の案内
あんない

」について、「多言語
た げ ん ご

（ベトナム語
べ と な む ご

）で情報
じょうほう

を届
とど

けます」とあるが、多言語
た げ ん ご

なのか、ベトナム
べ と な む

語
ご

だけなのかがわからない。 

（事務局
じむきょく

） 

・担当課
たんとうか

に確認
かくにん

して修正
しゅうせい

する。 

 

３．総務省
そうむしょう

策定
さくてい

「地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

（改訂
かいてい

）」の地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を推進
すいしん

 

するための具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

から見
み

る八尾市
や お し

の取
と

り組
く

みについて 

資料
しりょう

２ 「地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

（改訂
かいてい

）」の地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を推進
すいしん

す

るための具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

から見
み

る八尾市
や お し

の取
と

り組
く

みについて事務局
じむきょく

から説明
せつめい

。 

＜質疑
し つ ぎ

＞ 

・総務省
そうむしょう

の「地域
ち い き

における多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン
ぷ ら ん

（改訂
かいてい

）」の枠
わく

組
ぐ

みに入
はい

らない八尾市
や お し

独自
ど く じ

の取
と

り

組
く

みはあるのか。 

（事務局
じむきょく

） 

・わかりやすくするために八尾市
や お し

の取
と

り組
く

みはすべて記載
き さ い

している。総務省
そうむしょう

の施策
し さ く

に適
てき

しているも

のがない場合
ば あ い

は、目的
もくてき

等
など

が近
ちか

い施策欄
しさくらん

に記載
き さ い

されている。 

 

４．意見
い け ん

交換
こうかん

 テーマ
て ー ま

「第
だい

２次
じ

八尾市
や お し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

 取
と

り組
く

み内容
ないよう

について」 

＜意見
い け ん

交換
こうかん

＞ 

基本
き ほ ん

目標
もくひょう

１ コミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

支援
し え ん

について 

・メール
め ー る

配信
はいしん

等
とう

で、八尾市
や お し

に住
す

む外国人
がいこくじん

市民
し み ん

全員
ぜんいん

に一斉
いっせい

に情報
じょうほう

を伝
つた

えられるシステム
し す て む

があってもよ

いのではないか。 
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・地震
じ し ん

や大雨
おおあめ

の情報
じょうほう

、避難
ひ な ん

情報
じょうほう

が日本語
に ほ ん ご

でしか届
とど

かない。やさしい日本語
に ほ ん ご

も助
たす

かるが、英語
え い ご

など

の言語
げ ん ご

でも発信
はっしん

して欲
ほ

しい。 

・日本語
に ほ ん ご

を教
おし

える人
ひと

について、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

にすべて頼
たよ

っている状 況
じょうきょう

なので、レベル
れ べ る

の限界
げんかい

や無理
む り

の言
い

いにくさがあり、ある程度
て い ど

高度
こ う ど

な日本語
に ほ ん ご

を学
まな

びたいがスキルアップ
す き る あ っ ぷ

できないという話
はなし

を聞
き

い

た。日本語
に ほ ん ご

を専門
せんもん

に教
おし

える人
ひと

の育成
いくせい

が必要
ひつよう

だと思
おも

う。 

・仕事
し ご と

終
お

わりに日本語
に ほ ん ご

を学
まな

ぶための場
ば

が欲
ほ

しいというニーズ
に ー ず

がある。 

 

基本
き ほ ん

目標
もくひょう

２ 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が生活
せいかつ

しやすい環境
かんきょう

づくり 

・通訳
つうやく

がいないのでハローワーク
は ろ ー わ ー く

での仕事
し ご と

探
さが

しや年金
ねんきん

事務所
じ む し ょ

での相談
そうだん

が難
むずか

しい。 

・通訳
つうやく

人材
じんざい

について、地域
ち い き

の外国人
がいこくじん

に活躍
かつやく

してもらうことができるのではないか。 

・一般的
いっぱんてき

な通訳
つうやく

はできても、学校
がっこう

の授業
じゅぎょう

内容
ないよう

等
など

の専門的
せんもんてき

な内容
ないよう

は難
むずか

しいこともある。通訳
つうやく

の育成
いくせい

や

研修
けんしゅう

が必要
ひつよう

ではないか。 

・通訳
つうやく

に登録
とうろく

してくれる人
ひと

はいるが、他
ほか

の仕事
し ご と

もしており、通訳業
つうやくぎょう

に専念
せんねん

するのは難
むずか

しい。通訳
つうやく

で

生計
せいけい

が立
た

てられるように雇用
こ よ う

の安定化
あんていか

を図
はか

れば、通訳者
つうやくしゃ

も確保
か く ほ

しやすくなるのではないか。 

・多言語
た げ ん ご

対応
たいおう

については、うまく大阪府
おおさかふ

と連携
れんけい

して体制
たいせい

を作
つく

って欲
ほ

しい。 

・進路
し ん ろ

指導
し ど う

について、実際
じっさい

の進路
し ん ろ

がどうなったかを把握
は あ く

し、次
じ

年度
ね ん ど

以降
い こ う

の進路
し ん ろ

指導
し ど う

に反映
はんえい

させてい

くような仕
し

組
く

みを作
つく

ってもらいたい。 

・いじめの相談
そうだん

窓口
まどぐち

について、子
こ

どもの相談
そうだん

しづらい状 況
じょうきょう

にどう対応
たいおう

できるかを考
かんが

えて欲
ほ

しい。

LINE相談
そうだん

等
など

の気軽
き が る

に相談
そうだん

できる体制
たいせい

が必要
ひつよう

である。 

・就労
しゅうろう

について就労
しゅうろう

支援
し え ん

の取
と

り組
く

みはあるが、どのぐらいの外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の就労
しゅうろう

につながっている

のか成果
せ い か

が見
み

えにくい。すでに外国人
がいこくじん

雇用
こ よ う

をしている企業
きぎょう

の採用
さいよう

や雇用
こ よ う

の成功
せいこう

事例
じ れ い

について発信
はっしん

できたら、企業
きぎょう

や外国人
がいこくじん

にとってもよいのではないか。 

・起業
きぎょう

する外国人
がいこくじん

が増
ふ

えているので、その人
ひと

たちを支援
し え ん

する施策
し さ く

があってもよいのではないか。 

・入居
にゅうきょ

差別
さ べ つ

は根
ね

深
ぶか

い問題
もんだい

であり、市
し

としてできることは限
かぎ

られているかもしれないが、啓発
けいはつ

以外
い が い

の

方法
ほうほう

がないか考
かんが

えて欲
ほ

しい。 

 

基本
き ほ ん

目標
もくひょう

３ 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も活躍
かつやく

できる多様性
たようせい

を認
みと

め合
あ

う地域
ち い き

づくり 

・ヘイトスピーチ
へ い と す ぴ ー ち

について、啓発
けいはつ

だけでしっかりと対応
たいおう

できるのか不安
ふ あ ん

に感
かん

じる。 

・外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の地域
ち い き

活動
かつどう

への参加
さ ん か

については成果
せ い か

をはかりにくいと思
おも

う。 

・町会
ちょうかい

への加入
かにゅう

促進
そくしん

の取
と

り組
く

みがあるが、地域
ち い き

にはまちづくり協議会
きょうぎかい

や青少年
せいしょうねん

育成
いくせい

協議会
きょうぎかい

等
など

の活動
かつどう

もあり、町会
ちょうかい

だけがすべてではない。いろいろな団体
だんたい

の活動
かつどう

を具体的
ぐたいてき

に示
しめ

せたら、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

も

参加
さ ん か

しやすいのではないか。 

・参加
さ ん か

するときに日本人側
にほんじんがわ

に合
あ

わせるという考
かんが

え方
かた

ではなく、お互
たが

いに歩
あゆ

み寄
よ

る形
かたち

で参加
さ ん か

が進
すす

め

られると、よりよい交流
こうりゅう

になるのではないかと思う。 
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全体
ぜんたい

を通
とお

して 

・八尾市
や お し

で行
おこな

っている多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の取
と

り組
く

みを、もっと PRしてもよいのではないか。 

・新
あら

たな取
と

り組
く

みが入
はい

っているので、計画
けいかく

に記載
き さ い

する順番
じゅんばん

を変更
へんこう

してもよいのではないか。 

・日本人
にほんじん

市民
し み ん

と外国人
がいこくじん

市民
し み ん

がともに人権
じんけん

意識
い し き

を高
たか

める、人権
じんけん

の尊重
そんちょう

が大前提
だいぜんてい

であることを、計画
けいかく

の

中
なか

でわかりやすく書
か

いて欲
ほ

しい。 

・全部
ぜ ん ぶ

の施策
し さ く

をまんべんなく行
おこな

うような体系
たいけい

になっているので、注 力
ちゅうりょく

していく取
と

り組
く

みを示
しめ

して

もよいのではないか。 

・八尾市
や お し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

の意見
い け ん

がしっかりと計画
けいかく

に反映
はんえい

されていることを示
しめ

すと、八尾市
や お し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

会議
か い ぎ

に興味
きょうみ

を持
も

つ人も増
ふ

えてくれるのではないかと思
おも

う。 

 

５．閉会
へいかい

 


